

Sondeo del B. Central ratifica pronósticos de más inflación y menos PIB para el año

La última Encuesta de Expectativas Económicas cuenta con que habrá una baja de tasas en septiembre.

Un aumento desde 4,2% a 4,5% registraron las estimaciones de inflación para el cierre de año, según constató este lunes la Encuesta de Expectativas Económicas (EEE) que publica mensualmente el Banco Central.

Este cambio se dio que el Índice de Precios al Consumidor (IPC) subiera 0,7% en julio como consecuencia del incremento en las cuentas de la luz, lo que llevó la medición anual a subir a 4,4%

según la serie empalmada del Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

Para este mes los pronósticos de alza se ubican en 0,2% y para septiembre 0,4%.

De la mano de estos datos, los consultados por el ente emisor esperan un recorte de 25 puntos base (pb.) en la Tasa de Política Monetaria (TPM) en la próxima reunión del Consejo, la cual está agendada para el 3 de septiembre.

La encuesta pasada, publicada a mediados de julio, esperaba una baja de dicha magnitud en la reunión de julio, pero el banco se inclinó por hacer una pausa en los recortes y mantener su tipo rector en 5,75%.

Para la Reunión de Política Monetaria (RPM) de octubre, los resultados de esta EEE reflejan una pausa, mientras que en diciembre apuestan porque el ente autónomo baje la tasa clave en 25 pb. nuevamente, para cerrar el año en 5,25%.

En este contexto, las proyecciones hacia diciembre de 2025 también subieron -aunque menos- desde un



3,5% a 3,4%.

Desaceleración de la actividad

El sondeo proyectó que el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de julio avanzará 1,5% anual, más que el 0,1% de junio.

Mientras que para los cálculos para el Producto Interno Bruto (PIB) del año se redujeron. Si en julio los agentes del mercado preveían un alza de 2,5%, ahora se ubicaron en 2,3%. Para 2025, se mantuvieron en 2,2%.

Para el caso del trimestre

calendario de la encuesta, es decir, el periodo julio-septiembre, los analistas esperan un crecimiento de 2,1% del Producto.

Para la formación bruta de capital fijo (FBCF), a su vez, aún se estima una contracción de 1% para el año en su conjunto.

Paralelamente, el consumo de hogares presentaría un aumento de 2,2% en el ejercicio actual.

Ambas perspectivas no presentan variación respecto a la EEE previa.

En cuanto al comportamiento del tipo de cambio en el país, los encuestados asumieron un valor de la divisa norteamericana de \$ 930 en un horizonte de dos meses, y de \$ 890 en 11 meses.

En la medición del mes anterior, se anticipaban niveles de \$ 920, y \$ 880, respectivamente.